

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 7 DE OCTUBRE DE 1902

NÚMERO 108

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervézas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc.

Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias."
Giramos letras sobre España.

BREVA

Marca DIANA en cajas de 294 tabletas á ₡ 23-50
" KEYSTONE " latas " 315 " " 25-00

en depósito constante en

"LA MASCOTA" Y EN EL ALMACEN HERNANDEZ

Se hará un descuento de 50 centimos en lata al que compre 10 latas de la marca KEYSTONE.

Pagés y Cañas

VENDO BARATO

Dos juegos completos de "Retrillas" de 4 ruedas con sus respectivos ejes, tirantes, cadenas etc., etc., uno con asiento de hierro, y el otro de piedra. Pueden colocarse sin ningún trabajo de mampostería. Están en mi finca Herrán de Tres Ríos.

JUAN JOSÉ MONTEALEGRE

Setiembre 3.—50 v.

AVISO

Del 1º de Octubre próximo en adelante damos en arrendamiento, en buenas condiciones, la casa que habitó el ex-presidente don Rafael Iglesias.

Informes en nuestra oficina.

Setiembre 26.—30 v.

ROHRMOSER HNOS.

AVISO

A los comerciantes de GRECIA, SARCHÍ, NARANJO, SAN RAMÓN Y SAN CARLOS, que el señor ADOLFO PERALTA en GRECIA tiene la agencia de azúcar, el cual lo vende al precio corriente de San José.—GUILLERMO NIEHAUS:—Octubre 7.—1 m.

JARDINERIA ARTISTICA ALEMANA

Ricardo Diener

Esta jardinería es la mejor que se ha instalado en Costa Rica. Para el DÍA DE FINADOS: Coronas, Ramos, Anclas, Cruces. Coronas de Cycas del Japón. Los precios de estos trabajos se han rebajado á la mitad. Actualmente hay

12 MIL MATAS DE CLAVES

y diario hay claves de todos colores. Esta jardinería está en Puerto Escondido.—Octubre 2.—1 m.

12,000 COLONES

Se desean colocar á interés. En la Redacción de este diario informarán ó J. D. G. Apartado nº 535. Octubre 3-10 v.

GERARDO HERNANDEZ

Compra en su oficina cajas de fideos vacías á 20 centimos. Calle 22 Sur, Nº 19, contiguo á la Tesorería de la Junta de Caridad. Setiembre 26.—1 m.

"El Noticiero"

DIRECTOR, Leonidas Briceno
REDACTORES, Leonidas Briceno, Segundo Ispizán
CORREDACTOR, Modesto Martínez
ADMINISTRADOR, Luis Esquivel S.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 55, Oeste.

Teléfono N° 26

Apartado de Correo número 100.

CABLEGRAMAS

DÍA 5

LA AGITACION EN LOS BALKANES

Constantinopla, 3.—El movimiento revolucionario de Macedonia no parece ser muy serio hasta el presente, pero se teme que las medidas tomadas por los turcos para sofocarlo exasperen á los aldeanos y neutrales y les obliguen á hacer causa común con los revolucionarios. Los esfuerzos de las juntas revolucionarias de Macedonia de secundar los planes de su Presidente General Tzontif Chief para un levantamiento general, están debilitados por la defección de los partidarios de Sarafoff, ex-presidente de dichas juntas, quien se niega á prestar auxilio á su jefe. Según noticias de origen húngaro, más de 500 búlgaros fueron recientemente encarcelados en el distrito de Monastir. Como medida de precaución, en esta ciudad, han sido arrestados gran número de aldeanos, por estar para llegar el Gran Duque Nicolás, de Rusia.

TEMBLOR EN ITALIA

Roma, 3.—En Forni, población situada como á 50 millas de aquí, se sintió anoche un fuerte temblor de tierra. Los habitantes, poseídos de pánico, huyeron precipitadamente á las plazas. Varias casas sufrieron averías, pero no hubo pérdida de vidas.

EL PRINCIPE DE SIAM

Souphanton, 3.—A bordo del "Führst Bismarck" que zarpó hoy, se embarcó el Príncipe de la Corona de Siam, con destino á New York.

LOS FUNERALES DE ZOLA

París, 3.—El entierro de Zola, que se verificará el domingo próximo, promete ser un espectáculo importante. Se ha acordado enviar Delegados de los varios grupos de socialistas y obreros y de sociedades de estudiantes. El prefecto de Policía está tomando medidas para mantener el orden en la procesión, la cual probablemente será más larga que la ruta que tiene que recorrer, cuyo largo no pasa de media milla. La policía formará doble valla. No se permitirá en la procesión ningún pabellón ó emblema. El Departamento del Norte ha acordado enviar tres Delegados, que serán escogidos de los oficios que inspiran las obras "Germinal, Le Travail y La Terre," mineros, herreros y granjeros, cada uno vestido con sus respectivos trajes. Dreyfus hizo una corta visita á la viuda de Zola.

París, 3.—El ex-capitán Dreyfus, en contra de lo que anteriormente se dijo, no asistirá al entierro de Zola. Esta resolución se tomó á consecuencia de una entrevista que tuvo con la viuda. Esta le suplicó que no tomara parte en la ceremonia, porque su presencia podría motivar algún desorden. Dreyfus quiso asistir, pero lo consideraba como un deber á la memoria del hombre que tanto se había sacrificado por él, pero la viuda le manifestó que desistiera, diciéndole que podría ocurrir alguna manifestación inconveniente. Le ha costado mucho á Dreyfus, poder cumplir

con las súplicas de la viuda de su bienhechor, porque la prensa nacionalista se ha mostrado de tal modo respecto á este punto, que su asistencia la consideraba ya como una cuestión de honor. El siguiente extracto es de un artículo de la pluma de Henry Rochefort, publicado en el "Intransigent" de esta mañana y que se puede considerar como una buena muestra de los demás artículos nacionalistas. Dice Rochefort: "Aunque Dreyfus y su estado general de subtraidores tienen toda facilidad para penetrar al Cementerio, bajo la protección de la policía, tendrán que salir de allí. Entonces el coche del espía del Emperador de Alemania correrá la misma suerte que el de Zola, que se escapó varias veces de ser arrojado al Sena."

PERÚ Y ECUADOR

Lima, 3.—Ayer y hoy se han celebrado reuniones secretas del Congreso, para escuchar las explicaciones de parte del gabinete, sobre ciertas cuestiones pendientes con el Ecuador. Varios miembros criticaron la actitud del Gobierno.

MITIN DE IRLANDESES

Dublín, 3.—El Corregidor de esta ciudad presidió un mitin en la casa de Ayuntamiento, para levantar fondos, que se dedicarán á ayudar á la liga unida irlandesa, para luchar contra la sociedad de los dueños de tierras. Reinó gran entusiasmo. Se pronunciaron varios discursos criticando la política del Gobierno.

UN DESPACHO DE GUILLERMO

Berlín, 3.—Los periódicos de esta publican una carta escrita por uno de los tripulantes de la cañonera alemana "Panther." Dice que después del hundimiento de la cañonera "Creta-á-Pierrot," el emperador Guillermo envió el siguiente despacho cablegráfico: "¡Bravo, "Panther," bien hecho!"

DÍA 6

POLÍTICA EUROPEA. LO QUE SE DICE EN ITALIA

Londres, 4.—El corresponsal del "Times" en Roma, avisa que los diplomáticos italianos están preocupados por el enojo que se ha manifestado en el Reino Unido por la noticia de que el Emperador Guillermo tiene intención de recibir á los generales boers Botha, Dewet y Delarey. En los círculos diplomáticos de Roma se esperaba que una vez concluidas las hostilidades en Sur Africa, la Gran Bretaña volvería á una situación internacional más normal.—A este respecto el "Giornal" de Italia publica un artículo, el cual es de una pluma autorizada, según opinión del corresponsal. Dice el articulista que la creciente hostilidad de la Gran Bretaña hacia Alemania, obligará á ésta á buscar medios de defensa, promoviendo una liga continental contra el imperialismo anglo-sajón. En caso que se pusieran de acuerdo la dual (franco-rusa) y Triple Alianza (Alemania, Austria ó Italia), con miras antibritánicas, la Gran Bretaña no podría contar con Italia, pues si ésta tiene que escoger entre la hostilidad de la Gran Bretaña y la de sus aliados del Continente, se verá obligada á hacer causa común con éstos.

VIOLACION DE UN TRATADO POR RUSIA

Constantinopla, 4.—Han motivado exaltados comentarios la llegada á ésta del Gran Duque Nicolás, á bordo del navío de guerra "Georgi Pobiedonosoff," el que debido á la persistencia de Rusia, le fué permitido á última hora, pasar por las fortalezas de Kivak. El navío se encuentra fondeado frente al Polaco Yildis Kiosk. El conser de la prensa suprimió toda noticia referente al navío pero los habitantes musulmanes están profundamente impresionados por esta prueba de la violación por Rusia del tratado británico que cierra el Bósforo á navíos de guerra extranjeros.

El Sultán trata con gran atención al Duque Nicolás y le acordó los honores de soberano.

PROYECTOS DEL REY DE ESPAÑA

Londres, 4.—Hablando del soberano español, un miembro del Ministerio de Madrid que se encuentra de visita en este país dice que el joven Rey es muy popular y que ha dado pruebas de una inteligencia y sentido común extraordinarios. Tiene el natural deseo de visitar el extranjero, pero ha resuelto no hacerlo hasta que haya conocido a toda España y se haya rozado con todos los españoles; después probablemente visitará una ó dos cortes extranjeras. Tiene mucho deseo de visitar Estados Unidos; eso será probablemente su primer viaje. Gracias al tacto del Ministro de Estados Unidos en Madrid, á los sentimientos expresados por el enviado especial á la coronación del rey, no existen ya en España sino los más amigables sentimientos hacia ese país. Negó el Ministro en referencia que España trate de hacer alianza con Francia.

FRANCISCO JOSÉ Y REY REY DE LOS BELGAS
Viena, 4.—El emperador Francisco José envió por correo expreso una carta á la Condesa Lonlay, invitándola á visitarla. Se supone que la invitación del Emperador tiene por objeto demostrar su desprecio á la conducta observada por el Rey de los belgas hacia su hija, pues la Condesa Lonlay es hija de éste. Se casó en primeras nupcias con el difunto Príncipe de la Corona de Austria y hace poco con el Conde Lonlay.

MERCADO MONETARIO

Londres, 4.—Cambio francés sobre ésta plaza á 25,5 fr. Cambio alemán 20 m. 46 pp. Cambio americano á la p. \$ 4,86 1/8; á 60 días \$ 4,82 7/8. Plata en barras en esta, sin variar; en New York á 51 cs. la onza. Pesos mejicanos sin variar.

“EL NOTICIERO”

SAN JOSÉ DE COSTA RICA 7 DE OCTUBRE DE 1902

LA ACTUAL SITUACION ECONOMICA Y SUS REMEDIOS

Los errores de la conversión metálica IV

Nos hemos ya ocupado, aunque no con la extensión que habríamos deseado, del primer error de la conversión metálica, ó sea, de la falta de acumulación de suficientes fondos para efectuarla, á fin de evitar una crisis monetaria como la que estamos atravesando. Un fondo de dos y medio millones de colones, según se estipuló en el contrato Quiros-Coronado, que reserva suficiente para sostener una circulación monetaria de oro en el país, era ocasionar un especie de vacío en la circulación, pues sabido es que la moneda de oro se coloca en auto grado, se cunila con muchísima facilidad. Es cierto que el fondo de acumulación superó á aquella cifra, como por el mismo contrato se obligó el Gobierno, pero teniendo en cuenta la propiedad del oro, que es la facilidad de desaparecer y el que, en la actualidad del país, es incuestionable que la actual circulación monetaria es escasa por demás para las necesidades del cambio.

Segundo error

Es éste, la falta de relación, ó, mejor dicho, de verdadera eunción entre el valor del peso de plata y el valor del colón, ya en la época en que se estableció esa relación, como en la que se pusieron en circulación los colones.

La relación de las monedas, entre el peso de plata y el colón se estableció en el año 1896. En la Memoria de Hacienda correspondiente á ese año se dan ciertas razones, generalidades más bien dicho, sobre las que se funda la relación ó equivalencia de ambas monedas.

Esa relación ó equivalencia no fué á la par; ó mejor dicho, no se estableció verdadera paridad ó eunción, como debió haberse hecho y como en todas partes se ha hecho, pues lo contrario es hasta una monstruosa injusticia, entre el valor de la moneda de plata y la nueva unidad monetaria oro.

Veámoslo: El año 1896, época en que se estableció la relación entre la unidad monetaria de plata y la de oro, el promedio del valor de la plata era de 30 3/4 pémiques la onza. De consiguiente el peso de Costa Rica de 25 gramas de peso y de 190 milésimos de fino, venía á valer 41 1/2 centavos oro inglés; y á la nueva unidad monetaria el colón, se le dió el valor de 45 centavos, oro inglés, es decir, 6 1/2 centavos más, lo que equivale á 15 o/o de premio.

Esto, desde luego, venía á desequilibrarlo todo y á ocasionar un fuerte quebranto en la riqueza general.

Cambiada la base, es decir, la unidad de medida, debió alterarse el precio de todas las cosas. A más de que con flagrante injusticia, aumentaba de valor los débitos de los acreedores.

Este año, el promedio del valor de la plata fué de 18 pémiques, valiendo el peso de Costa Rica 87 1/2 centavos diez centavos menos que el colón, ó sea, 23 3/4 o/o. Ese desequilibrio ó falta de eunción, ocasionó gravísimos trastornos. Aumentado el valor de la unidad monetaria, debió proporcionalmente bajar el valor de los objetos, ó sea de los precios, de los SALARIOS, de las DEUDAS y de los IMPUESTOS. Porque es claro: si antes, el año 1896, podían, con una moneda de 41 1/2 centavos oro inglés, procurarse los alimentos necesarios para un día; después, con la conversión, ó sea, con una moneda de 45 centavos, debíase procurar esos mismos alimentos y aun tener un sobrante, es decir, ahorrar seis centavos y medio.

¿Ha ocurrido esto? No lo hemos visto; lo aquí, son números basados en hechos, demuestran la existencia de la crisis.

Pero este punto reclama que nos ocupemos de él más extensamente en artículo aparte.

Conferencia pedagógica celebrada en la villa de Desamparados el 4 de los corrientes

Asistencia: el Inspector de Escuelas de la provincia; los señores Visitadores escolares de Desamparados (villa); el personal de ambas escuelas de San Antonio; el de la escuela mixta de San Miguel; el de la escuela mixta de Patarrá; un maestro de San Juan de Dios; dos maestras de la ciudad de San José. Dirige las conferencias en el circuito de Desamparados el señor don Lorenzo Barrios.

Lecciones realizadas: El caso, su población y ocupaciones de los habitantes, por la señorita Elisa Solórzano, maestra de la escuela de niñas de San Antonio. Ejercicios de lenguaje, con especialidad derivados, por don Francisco Naranjo, maestro director de la escuela de varones de San Antonio. Ejercicios de cálculo propios del II año, por doña Fredeyinda v. de Alvarez, maestra de la escuela de párvulos número 1 de la capital. Comentarios: Por la animación que reinó, por el interés y discreción desplegados en el examen de la primera lección sólo pudieron versar los comentarios sobre la lección desarrollada por la señorita Solórzano.

Fueron considerablemente anotados todos los pasos de la lección; el procedimiento general, la propiedad y oportunidad y valor de las preguntas, voz, ademanes y gestos; en fin todos aquellos caracteres de que dependen la animación y el entusiasmo de los niños durante la lección. Si, en verdad, fueron muchos los reproches y objeciones que se hicieron á la lección dada por la señorita Solórzano, no sin injusticia, no puede dejarse de reconocer que tuvo verdadero acierto, que resultó buena preparación de parte de la maestra, que la acción de ésta es de verdadero valer y aun será de mayor eficacia merced al perfeccionamiento que seguramente adquirirá en sus estudios, en el resultado de dichas conferencias, en la difícil carrera á que se dedica.

La lección del señor Naranjo no fué comentada; pero la impresión general que produjo fué muy buena. Aun mejor fué la que dejó á la concurrencia la muy hábil y discreta maestra doña Fredeyinda de Alvarez, quien, sin duda alguna posee exquisitas dotes para la labor á que se ha consagrado, con fe, entusiasmo y amor.

En resumen, el tiempo fué aprovechado admirablemente y la institución de las conferencias pedagógicas se ha acreditado una vez más como excelente.

Nacimiento de un monstruo en Curridabat

UNA CRIATURA CON CUATRO PIES

NO TIENE OJOS, NARIZ, NI OREJAS Descripción completa del fenómeno

El domingo en la tarde se nos puso el siguiente telegrama de Curridabat, que se recibió en nuestra Redacción ayer lunes, en la mañana: “Curridabat, 5, á las 4.50 p. m.—Señor Director de EL NOTICIERO.—Añoche dió á luz señora Bartolomé Cordero, fenómeno digno de verso. Todavía está vivo. Mande un empleado tomar una y un fotógrafo.—Corresponsal.”

En vista del anterior telegrama, un redactor de este diario, en compañía del competente artista y fotógrafo don Pablo Bairench, se trasladaron al vecino pueblo de Curridabat, con el propósito de dar la descripción completa del fenómeno.

Llegados al pueblo, buscamos al corresponsal de EL NOTICIERO, quien nos acompañó á casa de los padres de la criatura; y una vez allí, tuvimos ocasión de ver y examinar á la extraña recién nacida.

Cuando nos preparábamos á tomar una fotografía, llegaron á la casa los doctores don Francisco Rucauado y don Mariano Rodríguez, quienes á su vez examinaron detenidamente á la criatura.

La siguiente descripción, de las anomalías de que presenta, es comunicada por el Doctor Rucauado: “La piel de la criatura está cruzada, en todas direcciones, de unas fajas blancas, de un color amarillado. Esa piel es dura, brillante y seca como si estuviera desprovista de poros. En las partes no cubiertas por ella, se ve la piel un blándido, como si se hubiera deslucido, la piel en las partes no cubiertas por esa piel extraña, seca y dura, cubre todo el cuerpo menos unas vetas ó fajas coloradas, desprovistas de piel.

“El fenómeno presenta enorme protrusión de las conjuntivas de los ojos, de modo que véanse casi enteramente, ojo completamente y forman una abultación prominente. Sólo por medio del tacto se puede saber que existe el ojo.

“Esa deformidad de los ojos, que los tiene cubiertos de una telita ó membrana muy roja, formando una ampolla muy saliente, le da un aspecto desagradable á la criatura.

abierta, debido á que el músculo ocular no opone la contracción que debiera. Esta circunstancia le impide, por consiguiente, producir la visión.

“En los oídos, mediante un examen minucioso, se nota que el tubo auditivo existe, pero está casi cerrado, con motivo de que el músculo y el cartilago auricular, son completamente rudimentarios, casi no existen.

“La nariz es también rudimentaria; le faltan completamente los huesos y los cartilagos y músculos que forman las ventanas, dejando percibir apenas pequesísimos huecos.

Las “manos” son curiosísimas, pues constituyen la principal deformidad del fenómeno. Tienen éstas—las manos—la estructura y forma de los pies, de modo que podría decirse que es un “cuadrúpedo”. Los dedos de las manos, como los de los pies, son rudimentarios, y faltan en el pie algunos dedos. Este punto ó particularidad, merece una explicación más detallada; parece que las manos no estuvieran constituidas por carpos y metacarpos, como lo están en estado normal, sino por tarso y metatarsos, que son los huesos que forman el pie.

“El desarrollo en general del feto no parece que fuera el de un feto “á termino” (de tiempo), no obstante que la historia del caso revela serlo.”

Hasta aquí el doctor Rucauado. Debemos agregar que á más de revelar la histología casi en su totalidad el período normal para la formación del feto, los signos exteriores de la criatura revelan tener ese período, como la formación de uñas largas, á modo de garras y el pelo. Era además en la casa la creencia general de que el recién nacido tenía dientes. Examinado este detalle por los señores Rucauado y Rodríguez, resultó no ser exacto.

Los anteriores señores contribuyeron á que se tomaran dos vistas del fenómeno, cosa que ejecutó el señor Bairench á plena satisfacción. Próximamente ofreceremos á los lectores de EL NOTICIERO una fotografía del fenómeno.

Un policía bañado en agua hirviendo por una mujer

ES CONDUCTIDO AL HOSPITAL

La mujer á la Reclusión

Antayer á las 7 a. m. el policía Rosendo Solano, de quien se dice que sostiene relaciones amorosas con Luisa Young, quizás porque ésta le suministra los alimentos, se dirigió á casa de la Young y como no la encontró en la sala, se dirigió á la cocina donde aquella preparaba el almuerzo. Solano que estaba celoso, comenzó á reprocharla ciertos deslices que en ella había notado el día anterior; pero Luisa llena de coraje, tomó del hogar un caldero lleno de agua hirviendo y se lo arrojó encima á Solano. Este trató de ponerse en fuga por lo cual volvió la espalda, donde recibió la ardiente ducha.

Las quemaduras revisten caracteres de gravedad; el policial fué conducido al hospital. La Young, que dicen ser hija de un chino, está presa en la casa de Reclusión.

Rosendo Solano es llamado por sus amigos “Frijolito”.

José Guillermo Lewis

Periódicos de Panamá han traído la triste noticia de haber fallecido en New York en la mañana del 22 de Setiembre el notable hijo del Istmo don José Guillermo Lewis.

La muerte del señor Lewis es una pérdida verdadera para Panamá; podemos asegurar que durante su vida no hubo en aquel lugar acción de más á la que su nombre no estuviera unida. Hombre de gran talento, de gran carácter y de gran corazón, fué siempre dichosa por el hacerle bien y prestar servicios á todo el que lo ocupaba. Con justa razón Panamá está de duelo.

AVISOS ANTERIORES

Cien varas al Norte del Parque Morazán, frente al Depósito de Madera de don José María Bonilla

— ALQUILANSE —

2 hermosas piezas por \$ 20.00 y una casa pequeña por \$ 30.00, adelantados.—San José, Octubre, 2.—10 v.

SE ALQUILA

Una casa en La Sabana, frente al lado Oeste del Hipódromo y á dos pasos del tranvía. Es grande, decente y recién arreglada.—Informar á MANUEL KORONADO.—Octubre 3.—10 v.

UNA GANGA

En tres mil colones, al contado ó á plazos; vendiendo una casa á un cuarto de hora á pie de esta ciudad; se compone de nueve piezas, de las cuales seis están entabladas y tres de ellas de tierra tiene un corredor á la calle. Hay contigua otra casa para peones. Ambas ubicadas en dos manzanas sembradas de café en muy buen estado. Un cuarto de esas dos manzanas está cerrado con tapias y tiene dos hermosos corredores.—Setiembre, 30.—0 v.—GORDIANO FERNANDEZ.

CRONICA

Santoral

Martes 7.—San Bruno, fundador, san Emilio, mártir, san Magno obispo y santa Fe, virgen y mártir.

Instituto meteorológico

Table with 2 columns: Temperature (Máximo, Mínimo, Medio) and Humidity (Máximo, Mínimo, Medio) for Day 4.

Table with 2 columns: Temperature (Máximo, Mínimo, Medio) and Humidity (Máximo, Mínimo, Medio) for Day 5.

Table with 2 columns: Temperature (Máximo, Mínimo, Medio) and Humidity (Máximo, Mínimo, Medio) for Day 6.

Movimiento de tribunales

Day 7.—Sala de Casación.—No hay. Sala 1ª.—A las 1 p. m.—Mercedes Trejos.—Tercera. Sala 2ª.—A las 8 y media a. m.—Vista de la causa contra Joaquín Méndez Chaves por depósito de aguardiente clandestino. Juzgado 2º del Crimen.—A las 1 p. m.—Junta mortal José María Cubillo.—A las 7 a. m.—Reconocimiento pedido por Matías Rojas á José Oviedo.—A las 3 p. m.—Testigos en juicio ordinario de Roberto Sánchez contra Guillermo Casorla.—A las 5 y media a. m.—Posiciones Benavente Muñoz contra José Bolaños.

Juzgado 1º del Crimen.—No hay. Juzgado 2º del Crimen.—A las 1 p. m.—Ratificación Testigos en causa Miguel Meléndez. A las 2 p. m.—Declaración en causa contra Macario Chavarría. Alcaldía 1ª.—A las 1 p. m.—Pruebas en demanda de Zecarías H. contra Miguel Cordero. A las 12 y media p. m.—Testigos en sumaria contra Casorla.—A las 1 p. m.—Posiciones S. J. Simonson pedidas por Juan Amighetto.—A las 2 p. m.—Junta interesada en sucesión de los cónyuges Francisco y Josefa Cervantes.—A las 3 p. m.—Reconocimiento José Durán Burgos pedido por Juan J. Montalvo. Alcaldía 3ª.—A las 9 a. m.—Posiciones pedidas por Víctor Vique contra Leopoldo González.—A las 2 p. m.—Posiciones pedidas por Polinares contra J. P. Acuña. Juez de lo Contencioso Administrativo.—A las 12 m.—Testigos en causa contra Francisco Brenes y Demetrio Sánchez.

Bautizos

Day 6.—Parroquia del Carmen.—Otilia Francisca, hija legítima de Rafael Hernández é Inés Alvarez.—José Ernesto, hijo natural de Elisa Mata.—Fidel Ramón, hijo legítimo de José María Alvarez y Nicolasa Navarro. Day 6.—Francisca Regina, hija legítima de José Salvatierra y Cecilia Vargas.—Esperanza Emilia, hija natural de Gregorio Tenorio.—Rafael Emilio, hijo natural de Benigna Jiménez. Day 5.—Parroquia de la Merced.—Ramona Micaela, hija natural de Clara Salazar.—Felicidad de la Gloria, hija legítima de José Meléndez y Balvina Casanova.—Margarita Otilia, hija natural de Dolores Solís.—María Luisa, hija legítima de Juan León y Eduvigis Ramírez. Juan José, hijo legítimo de Juan Calderón y Trinidad Solórzano.—Rodolfo Angel, hijo legítimo de Juan Bolaños y Adela Fernández.—Nicolasa Fideleina, hija legítima de José Federico Saenz y Carlota Guellers. Day 6.—José María del Socorro, hijo natural de Estefana Robles.—María Arrieta, hija legítima de José Antonio Rodríguez y Rafaela Hernández.

Matrimonios

Parroquia del Carmen.—Pedro Ureña contra matrimonio con Francisca Chacón.—Manro Molina con Josefa Bolaños.

Hospitales

Day 6.—Entraron: Rosendo Solano y José Solano. Day 6.—Entró: Zeila Alfaro y salió Leonor Arroyo.

Cárcel

Entraron: Jorge Roberto á la orden del señor Gobernador y salió Francisco Monesa (a) “Tolo” por haber cumplido su arresto.

Casa de Reclusión

Entró detenida á la orden de la Policía Luisa Young.

Movimiento de hoteles

Impresos.—Entraron: Guillermo Brealey, Luis Demetrio Tinoco, Adolfo Pacheco y Valerio Coto A.—Internacional.—Saló, John Smith.—Francés.—No hubo.

Movimiento de la Biblioteca

Day 4.—Lectores á periódicos, 23; á libros nacionales, 61; extranjeros, 10. Obdidas: Históricas, 34; históricas, 4; medicina, 2; ciencias, 6; jurídicas, 3 y agrícolas, 1. Total, 50. Nacionalidad de los lectores: costarricenses, 61; cubanos, 1; salvadoreños, 1; italianos, 1; franceses, 2; españoles, 2 y mexicanos, 1. Total: 71. Obras pedidas en castellano, 47; en francés, 3. Lectores á periódicos, 12; á libros, 13, nacionales, 24; extranjeros, 1. Obras leídas: Literarias, 3; Teológicas, 2; Históricas, 1; Enciclopedias, 1. Total, 13. Todas las obras pedidas fueron en castellano.

Cartas rezagadas

Octubre, 6.—Enrique Moura, Francisco Her-

nández V., Rafael Vela, Alle Maui Si Jonato, David Vargas, Ramón Durán, F. W. Zúñer, John Scuss, Ernestina de Ruiz, Ramón Peraza L., Elena Mora v. de Calderón, Josefina Sabarío, Angela de Marchena, María Madriz, Felicitas Madrigal, Mariano Alfredo Bolsteran, Enrique Ramírez, José Funca, Roberto Montecano, Ramón Durán S., Jesús Camacho, Manuel Castro O.

Movimiento de pasajeros
Limón, 6 de octubre.—Ayer a las 12 m. ancló el vapor alemán "Candía", procedente de Boca del Toro. Pasajeros: John Walslow, Jaime Torres, William Hunter, A. G. Henry, Jacinto Aguilar y J. C. Dudley.

Ornato
Nuestros jardines de "Morazán" merecen más aprecio, lo mismo que la calle de la Estación. Los poyos de aquellos se encuentran sumamente deteriorados, hasta el punto que pronto no encontrarán las señoritas y caballeros lugar donde sentarse. Con un poco de cemento, el mal queda arreglado. Hacia la base de los poyos crece frondosa la hierba lo mismo que en la calle.

Orden inculpada
Según hemos oído decir, el señor Gobernador de esta provincia dió orden, hace ya algunos días, de que quitaran las latas que interrumpen el paso por la acera de la calle de las Damas. Pero como las latas siempre vencen, allí están erguidas soportando las injurias de todos los pasantes.

Nulidad
El Juez de lo Contencioso Administrativo, declaró nulos los autos dictados por el Alcalde de Cañas, en las sumarias seguidas por aquella autoridad judicial contra Juan Mojica por depósito de aguardiente clandestino y la de Pedro de Morchi por adulteración de licor.

Se declaró incompetente
El Juez de lo Contencioso Administrativo con fecha de ayer, en la información que seguía para conocer del asunto de sustracción de valores en giros y dinero en la Comandancia de Plaza de esta capital, en los primeros días del mes de mayo próximo pasado, se declaró incompetente para su juzgamiento; lo mismo hizo que el Juez del Crimen; por tal motivo se ordena pasar la causa a la Sala 2ª de Apelaciones, para que resuelva lo que sea de derecho.

De Puriscal
El Alcalde de Puriscal envió debidamente custodiado al roo de lesiones Antonio Jiménez Monge, a la orden del Juez 2º del Crimen, quien estudiará la causa para dictar sentencia. Se encuentra en la cárcel.

Peleas de gallos
Anteayer a las 12 p. m. dieron principio las peleas de gallos en la Cancha del señor González. Las apuestas alcanzaron hasta \$50-00; hubo nueve peleas, seis a navaja y tres a pico; una de ellas fué empatada. El público que concurrió al espectáculo fué numerosísimo; todos los asientos estaban ocupados.

Carreras de caballos
Ayer a las 11 a. m. tuvieron lugar las carreras de caballos en la Sabana. Al principio estaban muy desanimadas el público y algunos aficionados devolvieron sus bestias ya listas para la carrera. Pero más tarde la animación fué tal, que se cruzaron las apuestas más fuertes de la temporada. Solamente hubo cinco carreras; se llevaron la palma los caballos de San Juan.

Descuido
Ayer en la mañana una policía conduciendo un caballo que encontró en la calle sin dueño y completamente apearado. Poco después se presentó a reclamarla un señor Rafael Lizano Solís, quien después de pagar \$1-00 se la llevó.

Huro
Ayer le robaron a don Manuel Barquero una cantidad de queso de su venta en el Mercado. Barquero tuvo que salir y dejó su venta a cargo de Juan Suárez Corella, quien abusando de la confianza de su amigo, sustrajo el queso. Se encuentra detenido en el Cuartel.

Regalo
Anteayer fueron obsequiados los reos de la Cárcel por la señora Dolores Escalante con un almuerzo. Las señoritas Elena Escalante y doña Anita Fernández de Castro fueron las que sirvieron el almuerzo. Los reos quedaron muy agradecidos, y uno de ellos les hizo un pequeño presente en señal de gratitud.

Pleito
En los alrededores del Mercado, anteayer a las 2 p. m. dos individuos se daban de bofetadas ante un numeroso círculo de espectadores. La presencia del señor Comandante 1º de Policía disolvió el grupo. Los pugilistas fueron conducidos al cuartel y luego llevados a

la Agencia donde se les impuso una multa.

Tiro
Ayer a las 4 a. m. por los alrededores del Hospital, unos trasnochados hacían mucha bulla lo que indicaba que reñían. De pronto el tumulto adquirió mayores proporciones y se oyó un tiro de revólver. El centinela da voces de alarma y la policía se puso en movimiento, pero el tumulto no se volvió a ver.

Otro pleito
Dos borrachos, en la calle de la Sabana, reñían a puñetazos. Uno de ellos cayó y se ocasionó una ligera lesión en la cabeza. Un compañero intervino y puso fin a la pelea.

Ley no cumplida
Una persona que vino de Guadalupe nos ha contado que en ese lugar se le niega a los niños entrar y salir en los establecimientos de licores a pesar de estar en vigencia la ley sobre venta de los mismos.

En Cartago
Organizada por las señoras de la Sociedad de San Vicente, se celebró el domingo en la tarde una bonita fiesta. Desde el más retraído de los "gallos" hasta el "pollo", cupieron en el Colegio de San Luis, donde las señoras organizadoras atendían esmeradamente a la concurrencia.

Terminadas a las 8 de la noche las melochas, parte de la concurrencia pasó a la casa del Dr. Castro en donde se bailó hasta pasada media noche en medio de la mayor alegría y escogida concurrencia.

El Dr. y su muy estimable señora con su amabilidad se han captado las simpatías y gratitud de la alegre juventud cartaginesa.

Fiesta
Con motivo de ser el domingo, el día onomástico de doña Rosario Fernández v. de Güell, dió a sus amigos en su casa una fiesta que duró desde las doce del día hasta las tres de la mañana. Durante el día la concurrencia fué obsequiada con refrescos y se bailó por unas tres horas. A las 8 p. m. se reanudó el baile. A eso de las doce fuimos obsequiados con una cena en la que se distinguieron los riquísimos tamales que tan bien sabe hacer doña Rosario.

Baile
Además de las personas de que ya dimos cuenta en números pasados, forma parte del comité organizador del baile que se dará el día 11 en el Nacional, el muy apreciable caballero don José Antonio Lara, primer tenedor de libros del Banco de Costa Rica.

Ciudad de la Juventud
Ha presentado su renuncia de oficina a esta agrupación, el señor Leonidas Briceño.

DE PROVINCIA

San Rafael de Desamparados

Octubre 1º.—Es de lamentarse que en la parte que llaman "Arriba" no se haya comenzado a edificar el camino real, pues todo lo producido del detalle parece se ha empleado en unos pocos baches del de la calle de la ermita, con gran perjuicio de una gran mayoría que paga su detalle sin ninguna utilidad. El Jefe Político debería impedir esas injusticias.

Actualmente hay en dicha calle real varios pozos que están en inmediata reparación: entre la casa oscalar y la de Silverio Fallas hay un gran caño que forma barril por estar obstruido el cauce; también cerca del puente de Cañas hay otra en el mismo estado; con un costo insignificante se desaterrarán ambas.

Las calles, con pocas excepciones, están sin designación y sus desagües atarrados. Casi nadie ha designado las curvas como la ley lo manda: Lástima que a los Jueces de Paz no se les oblige la ley, pues al fin son responsables del abandono de un barrio. Ojalá que el señor Jefe Político haga pronto una visita y se convenza por su propia vista.—CORRESPONSAL.

De Aserí

La Municipalidad que funcionó el año pasado, siendo Jefe Político don Teodilo Guevara, acordó que se alimbraran con petróleo las calles de la población: el acuerdo durmó porque no habían fondos y la contracción era exigua, pero el nuevo Jefe Político don Apolinario Vargas, propuso en una de las últimas sesiones municipales que se aumentara el impuesto y se le diera el dinero suficiente para la instalación de luz; pero he aquí que en la siguiente sesión se presentan las personas pudientes del lugar pidiendo que no haya alumbrado. ¡Cualquiera diría, que son enemigos de la luz!

—Un perro mordió en la mano al señor Jesús Retana. Ya son varias las personas que ha mordido ese mismo perro.

—El cura de esta villa en lugar de celebrar misa aquí el domingo pasado, fue hacerlo a San Juan de Dios de Desamparados.

—El jardín de la Iglesia, se encuentra muy

descuidado. También la iglesia está muy abandonada. Se han elevado varias quejas al Ilustísimo Vieario Capitular.—CORRESPONSAL.

Alajuela

4 de Octubre.—Han muerto dos niños, uno del señor Federico Solomano y el otro del señor José Dolores Ardón.

—Los menores de edad entran y salen tranquilamente a los establecimientos de licores. La policía tolera esa infracción de la ley, por lo visto.

—Se ha dado la noticia de que pronto vendrá el licenciado don Asensio Esquivel, como es de visita oficial, no la anunciaron.

—A las nueve de la mañana de hoy, en tren especial, trajo al Teniente Esquivel para el cuartel de esta ciudad, doce cajas de rifles, sesenta de parque y dos de accesorios.

—Se ha dado de baja al señor Francisco Chacón, quien será nombrado Subinspector de Hacienda en San Ramón. Tengan cuidado los que en esa ciudad se dedican a la fabricación del clandestino.

—Se ha aumentado en diez soldados la guarnición del Cuartel.

—La Municipalidad ha suprimido el sueldo del Tenedor de Libros y los gastos de locomoción del Gobernador. Entre aquella y ésta se nota cierta tirantez.

—La Sociedad de San Vicente de Paul ha dado al Gobierno, al interés del uno por ciento, la suma que le legó la señorita Pilar Quesada. CORRESPONSAL.

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA—Se acepta la renuncia presentada por don Ramón Araya Fonseca del cargo de Agente de Policía del distrito de Santa Cruz de la provincia de Alajuela y se nombra en su reemplazo a don Manuel Jiménez Suárez.

—A la Junta de Caridad de la ciudad de Esparta se acuerda concederle permiso para rifar en conjunto 6 por partes, con intervención de la respectiva autoridad política, el solar de que es dueño situado en la calle de la estación de dicha ciudad.

—Se reconoce a don Baltazar Araya del Desmonte, como única indemnización por la expropiación de unos lotes de terreno de su propiedad, la suma de 300 colones.

—Al Coronel don Dámaso Centeno se le acepta la renuncia que ha presentado de la Comandancia de Plaza de la provincia de Guanacaste y se le da de baja del servicio de las armas. En lugar del señor Centeno se nombra al Comandante Mayor D. Juan García Arroyo.

—Se desestima el memorial elevado por el joven Laudencio Castillo Quintana al Ministerio de Fomento, en que pide la revisión del acuerdo por el que la Municipalidad de Liberia adjudicó la beca industrial del Guanacaste, al joven Francisco Gutiérrez Solano.

—Se confirma la elección hecha por la Corporación Municipal de Alajuela en favor de Néstor Solano para el goce de la beca correspondiente a dicha provincia.

—Se declara sin efecto la elección hecha por la Municipalidad de Cartago en el señor Francisco Ulloa Cooper para que ocupara la beca industrial y se previene a dicha Municipalidad que proceda a nueva elección.

LA REPUBLICA—"La semana al día" por Néstor Daciez. Crónica de teatro y despedida de la Compañía. Cablesgramas. De un telegrama de el Salvador tomamos los dos sueltos siguientes:

—Anoche a la una, el Izalco retumbó fuertemente y de su cráter levantáronse nubes que embolardaron el espacio y ensanguinada se deslizo en lluvia de ceniza que duró veinte minutos.

—Se ha rescindido el contrato para la terminación del Ferrocarril de La Unión a San Miguel celebrado con el señor Cabezas, quien tropieza con dificultades para reunir el capital necesario. Los trabajos de esa obra se continuarán siempre, ya sea el Gobierno actual directamente ó por medio de alguna de las propuestas que se han recibido para la obra.

—Municipalidad de Limón: resultado de la venta de puestos para la venta de licores. Crónica de la cual tomamos:

—Se nos asegura q' la colonia italiana y con ella tal vez señor Consul de esa Nación, van a presentar una demanda por injurias, contra el autor del artículo que con el título de "20 de setiembre de 1870" aparece en "La Justicia Social." El abogado de los demandantes será don Luis Anderson.

Mucho sentiremos el percance del colega si resultan ciertos nuestros informes; aunque realmente pecó de ligero al amparar en sus columnas el artículo en cuestión.

EL DIA.—Editorial sobre "Becas militantes". Asuntos americanos: producción de un reportaje a José Santos Chocano; de la "Estrella de Panamá". Despedida de la Compañía Serrador. Correspondencia de Cartago sobre el Hospital de esa ciudad. Hechos y Dichos de los cuales tomamos que antecede mientras el señor Coballos estaba en el Teatro se introdujeron los "cacos" en su casa, que está situada por el lado del Museo; que inconveniente y algo más estuvo el domingo en las misas de la Dolores del Padre Pagés; cosa muy grave dijo de las señoritas, muy apreciadas todas, que cantan en aquella iglesia; parece que esto le acarrearía serias consecuencias a dicho Padre, pues se le entablaron acusaciones; además, se refirió a la mujer en general que sólo sirve, según el para tentación de los sacerdotes y que últimamente, a la salida de un baile, un caballero de esta sociedad dió de bofetadas a su hija, una apreciable señorita, en presencia de gran número de personas.

LA PRENSA LIBRE.—Secciones de costumbre. De su crónica tomamos:

—El señor don Miguel Cordero, suegro de nuestro estimado amigo don Jenaro Peralta se haya sumamente grave a consecuencia de molesta enfermedad. También uno de los niños de don Jenaro se encuentra enfermo de gravedad. Lo sentimos, y hacemos votos por el restablecimiento de ambos enfermos.

—Personales.—En Limón se encuentra un tanto mal de salud el estimado señor Licenciado don Ramón Loria, Magistrado de la Sala de Casación.

—El sábado en la noche corrió la noticia en esta ciudad de que había muerto nuestro estimado y querido amigo don Francisco Alpizar, Director de la Imprenta Nacional, a consecuencia de un cólico miserere. Alarmados por tan infausta nueva nos informamos con su hermano don Rafael y supimos que era falsa la noticia, aunque sí está padeciendo don Francisco de un cólico hepático.

—Ratería.—Ayer en el salón de billar de La Cabaña se le desapareció un bastón a un joven Montero. Increíble es que a puntos donde no van sino personas que parecen educadas sucedan esas cosas.

—Atacado y herido.—En el mercado sufrió ayer un campesino un fuerte ataque, a consecuencia del aguardiente; al caer recibió un fuerte golpe con el filo de una piedra ocasionándose una leve herida en el estómago. El policial número 57 no lo pudo conducir a su destino, pues era excesivamente lamentable el estado de dicho hombre.

—Ojo, señora policía.—Se nos ha informado la mala conducta que observan algunos cocheros para con las sirvientas: con engaños y promesas las invitan a pasear en el coche y las seducen y las llevar a ciertos campos. Cuidado con ellos, pues, muchachas honestas.

EL DERECHO.—Artículo de mucha intención de Cacho de Humo, en que esboza y caya nombres. Manolín trajo su acostumbrada revista y se despidió con su nombre propio de sus lectores y concluye con estas frases:

"Refocíalos, eminecias de Lilliput, os cedo el campo. Y libres ya del erosivo estorbo, continuad vusstra labor insensata en tanto que la ignorancia del pueblo y la vileza social os den su asentimiento ó su aplauso.

Por el trozo de la obra ya vencido, vengan en buena hora la diatriba y el ataque; me hallarán siempre animoso y prudente, ya que dispuesto a la pasividad evangélica.—JOSÉ MARÍA ZELEDÓN."

EL IRAZU.—Secciones de costumbre.

LA JUSTICIA SOCIAL.—Un interesante artículo histórico de don Félix Mata. Muy en lo justo está don Félix.

SERVICIO DE LA NOCHE

Por telegramas recibidos anoche, se sabe que se encuentra en estado muy grave en Limón, el Magistrado Licenciado don Ramón Loria. Fué al puerto, hace como tres días, a visitar al Gobernador de la comarca, don Pedro Loria. Anoche, a las doce, debía salir un tren expreso, llevando a algunos miembros de la familia y al doctor Calnek

Avisos

TINTORERIA

—DE—
CARLOS PERALTA PADRE
Lado Sur del Colegio de Señoritas
—FUNDADA EN 1872—

Aviso a mi numerosa clientela que acabo de recibir materiales de Europa muy finos y por lo tanto me comprometo a ejecutar los trabajos más delicados y brillantes. Advierto que ninguna otra persona trata con cuidado las obras ni emplea los materiales que yo. **SECURSA! SOLO EN ALAJUELA;** la más barata de todo el país.—Setiembre 19.—1 m.

SE ALQUILA

Una casa grande y cómoda, situada 75 varas al Sur del Teatro Nacional, frente al lado este del Colegio Seminario. Informarán en esta Redacción y en la casa N° 247. Calle 17 Norte.—Setiembre 30.—8 v.

BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

COTIZACIONES

Londres	90 drs.	113 ojs	premio
París	90 ..	112 ojs	..
Alemania	3 ..	112 ojs	..
Italia	3 ..	108 ojs	..
España	3 ..	67 ojs	..
New York	la vista	117 ojs	..
San Francisco	60 drs.
id.	3 drs.	117 ojs	..
New Orleans	la vista	117 ojs	..
Guatemala
Salvador
Nicaragua

Letras pedidas después de las tres de la tarde no serán entregadas hasta el día siguiente.—18 de Agosto de 1932.

CAMBIOS

BANCO DE COSTA RICA

Londres	90 drs.	110 por ciento
id.	cable	115 id.
New York	60 drs.	119 id.
id.	cable	119 id.
San Francisco	60 drs.	119 id.
id.	cable	119 id.
París	90 drs.	109 id.
id.	cable	114 id.
España	vista	71 id.
Italia	id.	109 id.
Alemania	id.	109 id.
Bélgica	id.	112 id.

Agosto 5 de 1932

FERROCARRIL DE COSTA RICA
SERVICIO DE TRENES

DE SAN JOSÉ A LIMÓN

Diario, excepto los domingos a las 8.05 a. m.

DE SAN JOSÉ A ALAJUELA

Diario ... 7.05 a. m. y 5.05 p. m.

Lunes y miércoles ... 8.10 ..

Domingos ... 9.10 ..

Sábados ... 3.10 ..

DE SAN JOSÉ A CARTAGO

Diario ... 10.35 a. m. y 5.00 p. m.

Domingos ... 9.00 ..

Sábados ... 2.30 p. m.

DE LIMÓN A SAN JOSÉ

Diario, excepto los domingos a las 8.55 a. m.

DE ALAJUELA A SAN JOSÉ

Diario ... 7.00 a. m. y 3.00 p. m.

Lunes y miércoles ... 9.30 ..

Domingos ... 1.30 ..

Sábados ... 4.35 ..

DE CARTAGO A SAN JOSÉ

Diario ... 7.00 a. m. y 12.00 p. m.

Diario, excepto los domingos 3.50 ..

Domingos ... 9.00 a. m. y 5.00 ..

PUNTO DE COMERCIO

Doy en alquiler la casa que habito, situada en la Avenida Central, 200 varas al Oeste del Mercado de esta ciudad. Es esquina y tiene local separado para pulpería, vinería y billar, con el mobiliario necesario, pudiendo también proporcionar un billar de primera clase. Cedo además un derecho a papante de licores del país, cuyo importe es de ₡ 58-50, con el 100% de descuento. La casa tiene además local para habitación de familia, si así se quiere. Precio equitativo.—San José, Octubre 2. **MANUEL SOTO.** 15 v.

UNA MINA

Vendo una casa de habitación, de buena construcción de madera y con seis cuartos para peones, rodeada por un espacioso corral y con un terreno constante de veinte manzanas, catorce de las cuales están sembradas de café en perfecto estado, de cuatro años de edad y una arboleda de 1,800 árboles frutales. El plátano sembrado entre los cafetos está en buen pie y la finca situada en Caholí de Cartago, se halla libre de gravámenes.—La doy a plazos con garantía a el contado y sumamente barata.—Entendarse en San José con J. TRANQUILINO CHACÓN, 7ª Avenida Oeste, N° 163.—Setiembre, 21.—15 v.

REALIZACION

Por tener que ausentarme del país estoy realizando a precio de situación, mi establecimiento de vinería y pulpería, LA AMERICALADORA situado en el alto de Cuestas de Mora. Aprovechad la ocasión.—**JULIÁN GONZALEZ.**—Octubre 5.—1 m.

AGUAS DE MONDARIZ

FUENTE DEL AJO

Especiales para diabéticos, anemias, dispepsias, afecciones del estómago, hígado y convalecencias de enfermedades graves. De venta en las principales farmacias de San José.—Unico depósito en Costa Rica: **PULPERIA EL ORIENTE.**

FUNERARIA

PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1ª, 2ª y 3ª, coronas, cartulinas; etc. **COCHES FUNEBRES DE 1ª y 2ª**
Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N° 18.
A. LANDEGREN,
Sucesor de Pedro Marquez.

NOTA:—Coches de paseo para alquilar y Landau de 1ª para casamientos, bautizos etc.



INGLÉS Y CONTABILIDAD

Teniendo algunas horas disponibles, ofrezco dar clases de **INGLÉS** especialmente a discípulos adelantados que deseen perfeccionar el idioma

—CONTABILIDAD—

sistema moderno que se enseña en las Universidades americanas.

CALIGRAFÍA.—Curso completo

F. M. MONTERO — Calle 23, Sur, 221 — Setiembre 19 — 1 m.

CASA EN GUADALUPE

Se vende casa regalada la casa y solar que fué de **Ramón Mendez Burgos**, situada a 100 varas al Este de la Iglesia y a la orilla de la Calle Real. Acepto en pago, caballos, bueyes ó vacas etc.—**GUILLELMO GARGOLLO.**—Setiembre 30.—6 v.

DESCONFIAR DE LAS FALSIFICACIONES

ORIZA-POWDER

Flor de Arroz

FRESCURA Y PERFUME INCOMPARABLE

PERFUMERIA ORIZA

de L. LEGRAND

Inventor del Producto VERDADERO y acreditado **ORIZA-OIL**

11. Place de la Madeleine, Paris

SE HALLA EN TODAS LAS CASAS DE CONFIANZA

“El Noticiero”

DIARIO DE LA MAÑANA

APARECE TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DÍAS FERIADOS.

ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS **ONCE** ó **DOCE** DE LA NOCHE.

PUBLICA LAS NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VÍSPERA, HASTA LAS **DOS** DE LA MADRUGADA

OFICINA DE REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: Antiguo local de ‘El Herald’

Avenida 5ª, Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.—Apartado de Correo N° 190.

ALEJANDRO ALVARADO H.

— Y —
FABIO AUDRIT

Han establecido su bufete de Abogacía y Notariado frente al almacén de Troyo, casa de doña Mariana v. de Argüello.

VIENDO

BREVA, marca **DIANA**, en lata de 294 tabletas a ₡ 23-50.—**TRINIDAD CARVAJAL.**—Setiembre, 24.—15 v.

NUEVA CARNICERIA

“EL 8 DE MAYO”

Frente al lado O. del Mercado
Habiendo tenido un arreglo con la “United Fruit Co”, dispongo de ganado gordo. Envío carne a domicilio.

J. JOAQUIN QUESADA

PROCURAD RELACIONES.

Cuanta más gente conozca, mejores serán vuestras, probabilidades de encontrar entre ellas relaciones útiles. Nadis puede ser independiente de sus semejantes ó de sus circunstancias. Es una tontería decir que no os importa lo que otros hagan ó lo que os ercan acerca de vos, porque podeis necesitar de su ayuda ó consejo en cualquier momento. El mismo principio es aplicable a los aparatos que economizan trabajo. Es mucho mejor encender la luz con solo apretar un boton al lado de la cama, que tener que levantarse a prender un cerillo y después el gas. Cuanto más cosas sabais hacer, estais mejor guardado contra las emergencias de la vida. Es la ignorancia en estos asuntos la que causa una incalculable pérdida de tiempo, dinero y salud. “Ahí sí lo hubiera sabido a tiempo,” es el grito triste y lamentable de una multitud de personas que se encuentran agobiadas por alguna enfermedad de la cual cierto remedio las podría haber librado. Ahora bien, los conocimientos se adquieren por medio de la vista ó del oido. Por lo mismo es razonable suponer que lo que os vamos a referir acerca de la

PREPARACION DE WAMPOLE

sea la noticia más valiosa que se publica en este periódico. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. No tiene igual para la reconstrucción de los enfermos y tisicos. En todos los casos de Fiebre, Escrófula, Reumatismo, etc., se ha mostrado digna de toda confianza. Los enfermos diligados y demacrados pronto recuperan su salud y fuerzas. Un enfermo ganó doce libras en peso con una sola botella. Si ahora la necesitais, tomadla ahora, y si no, haced por conciencia, para saber lo que habéis de hacer cuando se presente la ocasión. Nadis sufre un desengaño con esta. En Boticas

ANGEL MARIA SANCHEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

CARTAGO—COSTA RICA

Unico Agente en Cartago de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc., que existen en San Francisco de California, Estados Unidos

Garantiza la honradez y fama de esta casa, pues ya ha tenido el gusto de dejar satisfechas a varias personas.

Posee un hermoso y lujoso catálogo, el cual contiene más de 150,000 grabados, estilos e ilustraciones de todas clases.

Lo tiene a la disposición del público y de toda aquella persona que desee pedir sellos.

GERHARD MENNEN.

proprietario de los **POLVOS DE TOCADOR** de Talco boratado, es uno de los anunciantes que con perseverancia y sentido común ha logrado establecer un negocio de reputación internacional.



Su fisonomía así como los polvos, son ya conocidos en el mundo entero, los polvos a causa de la individualidad y habilidad química de su inventor, y su retrato por que ve siempre acompañado de los **POLVOS** presentados al público por él para evitar las falsificaciones. Por consiguiente el retrato se distribuye por todas las partes del globo, en las quince millones de cajitas que se venden anualmente.

El departamento de Guerra de los Estados Unidos, compra grandes cantidades de los **POLVOS DE MENNEN**, para alivio de los pies doloridos y rostro asoleado de los soldados.

Las Repùblicas Sud-Americanas y países de Europa se están embarcando grandes cantidades, desde Newark, New Jersey, donde se halla el Laboratorio